



# とうこう新聞 第5号

## 東光地域では

東光まちづくり推進協議会の意見に基づいて、地域の課題を解決するための実行委員会を立ち上げ、旭川市からの補助金等を活用し、さまざまな取組を実施しています。地域の方と協力して取り組んでみたい！という方であれば、誰でも実行委員になれます。

### 東豊中央地区



#### ★ちよだカフェ①★

認知症の方とそのご家族の方、地域の方との交流の場。家族を介護する方からの講話のほか、日々感じていることや体験談を東部中央公園で話し合いました。

◆シニアいきがい事業実行委員会 主催

### 東部東光地区



東光ふじ公園  
町内会  
東部東陽町内会館

★遊び場「トントン村」★  
東部東陽町内会館で、地域の子どもたちの居場所として開催。室内では、パンケーキ作りやテーブルホッケー等、夏から秋にかけては、東光ふじ公園でモルックなどの外遊びや焼き芋体験などを行いました。  
◆遊び場「トントン村」実行委員会 主催

### 千代田地区

旭川龍谷高校



#### ★東光スマホ教室★

武道館で、シニア世代を対象としたスマホ教室を開催。旭川龍谷高校インタークトクラブの学生が講師となり、スマホに関する疑問・質問に答えていただきました。

◆シニアいきがい事業実行委員会 主催



### ツインハーフ橋

架設年：平成3年  
橋長：280m

環状線を通り東光方面と緑が丘方面を結ぶ橋。技術面において、この形式の橋としては、当時国内最大規模で作られたこと、市民の意見を反映したデザインにより、旭川市のランドマークとなしたことなどから、第4回全国街路事業コンクール会長賞を受賞した。

参考：全国街路事業コンクール30周年記念誌  
全国街路事業コンクール入賞事業集  
<写真提供>  
本松 富夫さん（東豊中央地区）



#### ★東光健康ウォーキング★

武道館前をスタートし、東光スポーツ公園から河川敷を通る5kmと3kmのコースを、総勢88名がウォーキング。旭川龍谷高校陸上部の学生も参加し、歩き方指導をしてくださいました。

◆東光(U-D)チクリンピック実行委員会 主催

東光スポーツ公園

武道館

防災センター

東光スポーツ公園

武道館

防災センター

とうこう新聞第5号 2024年2月15日発行  
発行者：とうこう新聞発行事業実行委員会  
連絡先：旭川市東部まちづくりセンター  
(旭川市豊岡3条3丁目5番10号 Tel. 33-1110)

千代田地区民児協は、民生児童委員と主任児童委員の総勢23名で、地域のために種々の活動に取り組んでいます。この度、地域の子どもたちを守るために、旭川第三、東光、共栄の各小学校の校長先生と話し合い、不審者が発生した場合、各児童委員が「緑色の腕章」を着用して各自宅の周辺に立ち、声かけを行うことで、子どもたちが安心して下校できるよう、地域を守っていく活動に取り組むことにいたしました。

【千代田地区民生児童委員協議会  
会長 酒井 文登志】



東部東光地区には11の町内会があり、約2,000世帯の方が住んでいます。独居の方や、高齢者の世帯も多く、認知症の方の事例も増えていることから、東旭川、千代田及び東光の地域包括支援センターと、3団の民生委員が参集して「3団集まろう会」が発足しました。会を進める毎に悩みや意見が活発に出されて、地域の課題を援助できる体制づくりが浸透していくべきだと思います。



東明中学校は、昭和59年4月に開校し、令和6年に40周年を迎えます。「東明」の由来は、旭川市の東方にあって、明るく輝くような中学校に発展すること、常に清新な気持ちで希望をもって明るく、勉学に励み、新しい時代に強く成長してほしいという願いからです。現在、450名の生徒たちは、『燃えよう』『流そう』『輝こう』の合言葉のもと、学習に、学校行事に、部活動等に、懸命に取り組んでいます。

【旭川市立東明中学校 校長 中山 洋】



23' 9.8 東明祭 旭川市民文化会館にて

## ◆東光地域で活動しています◆

東部東光市民委員会では、新型コロナ禍のなか、主要事業の一つである「ふれあいフェスタ」が、余儀なく3年間中止に至りました。このような状況から、理事会において事業の見直しがなされ「ふれあいフェスタ」と類するイベントは今後開催しない、専門部組織を廃止する等の案件が決議されました。令和6年度は、当市民委員会創立20周年の節目の年にあたります。これを機に、市民委員会のあるべき姿を再確認、共有し、住民が自主的、自発的に参加するための様々な事業を取り入れ、活動を展開していく必要があると考えています。

【東部東光市民委員会 副会長 高橋 重治】



千代田市民委員会は、令和5年に発足50周年を迎しました。現在、31の町内会が、地域の活性化を目指して様々な事業に取り組んでいますが、これも、先人の努力の積み重ねがあってのことを感じています。市民委員会についても、ここ数年は新型コロナ感染症の影響で、活動が制限・中止となる場面がありました。これからも、各町内会だけではなく、行政や地域団体と連携し、千代田地区に住む方々が、充実して暮らせる地域づくりを目指していきます。

【千代田市民委員会 会長 原田 守】

令和5年8月6日、11町内会から大勢の方々が東地区体育センターに集まり、役員・民生委員・ボランティア等多くの方々の御協力をいただき、4年ぶりの「ふれあいフェスティバル」を実施しました。ボッチャ大会では、皆さん初めての経験に、大いに盛り上がりいました。3時からは焼き鳥やおでん等を販売し、その後は子ども盆踊りやビールパーティー等、カラオケ発表では皆の歌声に溢れ、地域の方々の交流と親睦が深まった楽しいひと時でした。

【東豊中央市民委員会 会長 本松 富夫】

